

## NOTA DE PRENSA

### EMERGENCIAS CLIMÁTICAS: EXPERTOS DE ESPAÑA Y FRANCIA

#### SUBRAYAN LA NECESIDAD DE

#### PREVENIR, SENSIBILIZAR Y PLANIFICAR

Madrid, 17 de diciembre- “El cambio climático nos está echando un pulso sobre nuestra fuerza y nuestra forma de actuar”. El ciclón de la isla francesa de Mayotte o los efectos de la DANA en Valencia ponen de relieve la importancia de la planificación, la necesidad de trabajar entre los distintos servicios que afrontan esta emergencia y la concienciación de la población. Así comenzó su intervención el comandante **Éric Brocardi**, director de comunicación de la Federación Nacional de Bomberos de Francia, en la jornada sobre: “**Emergencias climáticas: lecciones aprendidas en España y en Francia**”, organizada por la Asociación Diálogo ([www.dialogo.es](http://www.dialogo.es)), celebrada en la Fundación Carlos de Amberes con la colaboración de Engie.

Destacó la importancia de una red territorial de respuesta, como la de los bomberos franceses que cuentan con más de 6.000 cuarteles en toda Francia y la necesidad de implicar a la sociedad para seguir manteniendo esta red. Destacó también la importancia de sensibilizar a los ciudadanos ante los riesgos y los comportamientos que conlleva el cambio climático.

Brocardi señaló también que hay que focalizarse a diario en el acompañamiento administrativo. “La adaptación a la nueva situación es difícil, hay que fomentar la solidaridad frente a los efectos del cambio climático, buscar soluciones para organizar las ayudas y más financiación”.

En cuanto a las lecciones aprendidas, indicó que “hay que partir siempre del terreno, de los servicios de proximidad que conocen perfectamente el lugar en el que viven y saben cómo actuar. Las administraciones y centro de decisión nacionales sólo deben ser un apoyo”, apuntó.

En relación a los efectos de estas catástrofes sobre la salud mental de quienes las sufren, **Irina Kohan**, psicóloga psicoterapeuta y consultora en temas de salud mental y apoyo psicosocial, anotó que las emergencias generan un trauma en la salud mental pero, en los primeros momentos, los servicios se organizan de forma piramidal. “Lo primero es cubrir las necesidades básicas de abastecimiento, después los servicios psicosociales imprescindibles como baños, albergues..., el acompañamiento y lo último son las intervenciones especializadas”.

## NOTA DE PRENSA

Destacó que España “es un país tremendamente solidario. En salud mental hay un balance muy positivo en el corto plazo, el problema es qué pasa con las estructuras más permanentes, cómo se hace esa continuidad y ahí hay una falta total de medios. En Europa hay de media 20 psicólogos por cada 100.000 habitantes, España tiene 6, muy lejos de países como Alemania que tiene 40, estamos muy por detrás”.

**Pablo Navajo**, director del área de Medio Ambiente de Cruz Roja Española, advirtió que “el cambio climático nos va a afectar en nuestro día a día y a los colectivos más vulnerables mucho más. En las próximas décadas millones de personas se verán obligadas a migrar de sus países por los efectos del cambio climático, son los migrantes ambientales, y los países más desarrollados tendrán que tomar decisiones sobre esta migración, además tendrán que abordar la pobreza energética de los ciudadanos más desfavorecidos como ya se está haciendo en algunos ayuntamientos con la creación de refugios climáticos. Es necesaria una equidad ambiental para no excluir a los más vulnerables. Es necesaria una transición justa, climática, energética pero que no deje a nadie atrás”.

En cuanto a los bulos, indicó que ante una emergencia la población necesita “información fiable y veraz que le permita tomar decisiones correctas. Los bulos crean desconfianza y pueden llevar a tomar decisiones erróneas que alteran los sistemas de emergencia. Cuando difundimos los bulos también somos responsables de esa mentira y de sus consecuencias”.

En relación con las lecciones aprendidas señaló que es fundamental la planificación, “recuperar la confianza en la ciencia de cara al futuro, y en las instituciones. Las comunidades deben fortalecer la resiliencia climática y para ello es fundamental la colaboración tanto pública como privada, y la investigación”.

Para **Francisco Tapiador**, catedrático de Física de la Tierra de la Universidad de Castilla la Mancha, el cambio climático no debería ser cuestionado. “Es ciencia y se produce por la acción humana, en cómo adaptarnos y mitigarlo es en donde entran en juego las ciencias sociales, se produce una politización de este tema y no debería ser así. Hemos pasado de la fase de adaptación a los efectos del cambio climático, que van a seguir porque hemos llegado tarde y no se toman medidas, y son necesarias más medidas para esta adaptación”, insistió.

En relación con los bulos, en su opinión, el problema es la crisis de credibilidad que estamos viviendo, quién dice la verdad y quién la mentira, “dentro de los políticos y también de los científicos, entre los más puros y los más activistas. Hay que distinguir la parte empírica de la ciencia del debate social, y es un problema que hace mucho daño a la manera de hacerle frente al cambio climático”.



## NOTA DE PRENSA

“Hay que hacerle caso a la información meteorológica, que acierta mucho y a tiempo. El tema es que hay que hacerle caso e incluso acostumbrarse a las falsas alarmas que son un buen entrenamiento”, concluyó.

**Sobre Diálogo:** Es una asociación de utilidad pública cuya misión es potenciar la construcción europea a través del vínculo hispanofrancés. Grandes empresas francesas con intereses en España y españolas con intereses en Francia, además de socios individuales, coinciden en la visión de que la sociedad civil puede y debe difundir conocimiento, fomentar la relación bilateral y promover las conexiones entre empresas y personas. A través de sus actividades y sus becas de excelencia para estudiar en Francia y en España, Diálogo fomenta el intercambio de ideas y experiencias y ejerce una labor divulgativa que aporta valor y retorno tanto a los socios como a la sociedad en su conjunto. Preside la Asociación Loreto Ordóñez y son presidentes de honor SM el Rey de España y el Presidente de la República Francesa

**Diálogo Asociación de Amistad Hispano Francesa**  
**Calle Velázquez, 15 - 28001 Madrid**  
**652 87 99 47**

[eventos@dialogo.es](mailto:eventos@dialogo.es)

[www.dialogo.es](http://www.dialogo.es)